

集い

学び

結ぶ

# 10月～12月の講座 より



安心して話せる雰囲気。  
みんなが納得の結論！

## つながりUP会議術 ～まちづくり講座～ (10/19)

お互いを尊重しながらのびのびと話し合えて、皆が納得できる結論が出せて、そして参加者同士の絆も深まることができれば…。

と願い、「会議」をテーマに、楽しく学びました。

講師の杉岡秀紀さん(福知山公立大学)のお話は、実例が多くてわかりやすく、参加者は実習しながら交流を深めていました。

- ・発言している人を見る
- ・うなづく
- ・笑顔でいる
- など、少しの工夫で雰囲気が和みます。



「話し合い」には、「物事を決める」だけでなく「親しみや連帯感を育む」という働きあることを学びました。



## 音楽でつながる心と心 うたごえ喫茶 (10/4)



コーラスグループ「ハートフルプレス」さんの進行により、参加者みんなで歌ったり、曲当てクイズや音楽体操で参加者はおおいに交流。「ハートフルプレス」さんの合唱や連弾も鑑賞して、音楽の楽しさを存分に味わいました。



会場いっぱいに歌声と笑顔が広がりました。

喫茶タイムには、「COOK・やくの」さんが作られた夜久野で採れた野菜を使ったクッキーをいただきながら、お話を弾みました。

## 世代を超えて語り合う 夜久野のみらいを創る集い (12/7)

夜久野学園8年生が「夜久野がより豊かなまちになるにはどうすればよいか」について、3つの提案を発表しました。

- ①自然を活かしたイベント
- ②お店が多く賑やかな町
- ③特産物を知ってもらう

これらの3つのテーマについて、グループに分かれて意見交流しながらアイデアを膨らませていきました。



8年生・公立大生・おとなが、楽しく意見交流。ユニークなアイデアも飛び出しました。

## 参加者の声 ～感想文より～

- 今まで会議は一方通行の伝達となっていました。今後は、話し合うことを意識したいと思います。(つながり UP 会議術)
- 会議(話し合い)について改めて考える機会となりました。今後の自治会活動などに生かしていきます。(つながり UP 会議術)
- 他チームの会議を観察できるのが良かった。(つながり UP 会議術)
- 素敵なピアノ演奏、会場いっぱいの歌声で楽しんだ童謡、秋の静かでやさしい時間を楽しくすごさせていただきました。(音楽サロン)
- 楽しくあっという間の2時間でした。近くに住んでいてもなかなかお話しできない方とも親しくお話しできたことが大変嬉しかったです。「ハートフル」の皆さん、「COOK・やくの」の皆さん、歌もお菓子もすばらしかったです。(うたごえ喫茶)
- たくさんの音楽好きの方と楽しく歌えて、とても充実した時間を過ごすことができました。ティータイムの工夫されたおいしく心のこもったクッキー、最高でした！！(うたごえ喫茶)
- 夜久野のことが好きな人がたくさんいて、それぞれが様々な形で関わってより良いまちへと変えようとしていることを実感でき、とても楽しく学べる会でした。(みらいを創る集い：公立大生)
- 8年生の発表も元気がよくて良かったし、グループ交流も盛り上がり楽しかった。良いプランができた。(みらいを創る集い：おとな)
- 夜久野で何かしようと思ったらできることが限られてくると思っていたけど、「集い」をして、夜久野でもできることはたくさんあると分かった。自分たちの知らないことをたくさん知れたり、今実際行われていることで知らなかったこともあった。夜久野の人口は減っていると思っていたが、移住している人も毎年数人ずつあると聞いて驚いた。(みらいを創る集い：中学生)

